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Zusammenfassung

        
Bei der Abklärung klinisch nicht eindeutig erfaßbarer Komplikationen kommt der Ultraschalldiagnostik eine dominierende Stellung zu. Die Indikation zur Sonographie bei verschiedenen, im Anschluß an gynäkologische Operationen auftretenden, pathologischen Zuständen wird erläutert. Die dokumentierten Befunde bei intraabdominalen, parametranen oder subfaszialen Hämatombildungen, Lymphomentwicklungen, peritonealen Reizzuständen durch vergessene Bauchkompressen, Douglasabszessen und durch Ureterläsionen verursachte Urinombildungen werden interpretiert.


      
        
Abstract

        
In identifying postoperative complications otherwise not clinically detectable, ultrasonic examination is of great advantage. The indication for sonography in complications following gynaecological Operations are discussed. Findings in cases are documented and interpreted: Intra-abdominal, parametrial or subfascial haematomas, peritoneal irritations caused by forgotten gauze-packages, abscesses of the Douglas pouch and urinomas after ureteral lesions.
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